

Asia cura su gripe y empuja a nuevos máximos.

El Ibex se apunta un nuevo récord y la ganancia de la Bolsa al cierre de este año, a la espera de la sesión de hoy, supera la barrera del 43%

Madrid / D16.—A falta de una sola sesión para culminar el ejercicio, la Bolsa de Madrid continuó ayer registrando subidas, tras la línea positiva emprendida en la jornada anterior.

La tranquilidad que concedieron las principales plazas asiáticas —finalizaron el día con subidas importantes del 3,27% en el caso de Japón y del 1,5% en el de Hong Kong— animaron al parqué español a que consolidara el nivel de precios y a que la contratación siguiera establecida por encima de la barrera de los 100.000 millones de pesetas.

Así, el índice general quedó a tan sólo 2,62 puntos de su anterior máximo histórico, aunque el Ibex —indicador selectivo que agrupa a los 35 valores más líquidos del mercado— sí conquistó tal objetivo. El primero se colocó al término de la sesión en el 637,76, con un avance de 4,54 puntos, el 0,72%. En cuanto al Ibex, las ganancias que le auparon al máximo sumaron 57,64 puntos, el 0,79%, hasta colocarse en 7.335,06.

Los inversores son conscientes de que la rentabilidad media de la Bolsa en el conjunto del año es superior al 43%, una cifra desconocida por la historia del parqué español, pese a que resta por celebrar la última sesión de hoy. En relación al resto de los mercados europeos, la situación fue similar a lo que aconteció en Madrid, influenciados por el cierre positivo de Wall Street del día anterior y por su apertura alcista de ayer.

Sólo Frankfurt emprendió en solitario una tónica descendente que hizo que su principal indicador retrocediera al final un 0,98%. Londres y París, por su parte, mejoraron un 0,46 y 1,23%, respectivamente.

Por su parte, las acciones de las Ofertas Públicas de Venta (OPV) de Telefónica y Adolfo Domínguez han resultado las más rentables del año para los inversores minoristas, con ganancias superiores a 1.300 pesetas por título desde su salida a Bolsa hasta el cierre de ayer.

Telefónica se ha revalorizado un 41,5%, con lo que las personas que adquirieron acciones el pasado mes de febre-



FIESTA El mercado de Yakarta (Indonesia) celebró la última sesión de este año en un ambiente de fiesta.

ro han acumulado hasta ayer unas plusvalías de 1.346 pesetas por cada título, sobre las 3.239 pesetas a que el Estado vendió sus participaciones. Cada título de la firma de moda Adolfo Domínguez ha ganado 1.493 pesetas en los nueve meses que lleva en el mercado, lo que supone un crecimiento del 49,6% respecto a las 3.007 pesetas de su precio de salida a Bolsa.

Repsol, que junto con Telefónica, se convirtieron este año en empresas privadas, vio como el 10% de su capital puesto en venta en marzo ga-

naba un 12,3% hasta final de año.

Además, la privatización de la cuarta parte del capital de Endesa efectuada a finales de octubre, afectada por la crisis bursátil internacional, ha arrojado para los pequeños accionistas una ganancia del 9,1%, 237 pesetas por acción respecto al precio de la OPV, 2.583 pesetas.

En el lado contrario de las empresas públicas figura Aceralia, ya que desde que sus títulos salieron a Bolsa hace un mes a 2.080 pesetas los pequeños inversores han perdido 205 pesetas, un 9,8%, así como Aldeasa, que ha cedido 30 pesetas.

[Por otra parte, los bancos privados suizos y algunos de los países del G-7 decidieron también ayer conceder un plazo de gracia de un mes a Corea del Sur para reembolsar los préstamos a punto de vencer a final de año, según declaró un portavoz].



ATENCIÓN Imagen de Tokio en el día de ayer.

EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

Un fax privado

EN este último día del año no es malo desvelar mi pequeño secreto operativo. Y es tan sencillo como que mis fuentes, —buenos y queridos amigos— cuando no me encuentran, me envían sus 'cuitas' por fax. Saben que yo tengo —poco más o menos— un fax encerrado en un cajón como tenían el teléfono secreto los gánsters antiguos y los espías románticos. Pues bien, tras mi crónica sobre Pujol y el presunto apoyo incondicional a Aznar, he recibido —¡Mare de Deu!— dieciséis mensajes muy contradictorios. Para un conocido hombre de empresa barcelonés, el President va a dejar tirado a Aznar en cuanto pueda. Pero un viejo amigo muy cercano a Narcis y al PSOE me dice que acierto y que todo va por ahí. Y añade que Pujol poco puede hacer ya en política española sin Aznar. Esto último me parece muy exagerado.

El 'hombre fuerte' en Cataluña de un gran banco nacional me objeta lo de la continuada presencia de banqueros en el despacho del President, diciendo que no es así. Mi 'fuente interna' de Convergencia Democrática de Catalunya me da la razón respecto a lo cuidadosa que tiene que ser la actividad política de Pujol de cara a las próximas autonómicas. Este personaje —para mí entrañable— afirma que no cree demasiado en un adelanto importante de esos comicios y que el asunto del voto en contra de la ley del catalán ha irritado un poco. Su texto, un poco oscuro, deja suponer que en algún momento los de Convergencia i Unió pensaron que el PP se abstendría. Hay otro fax un poco duro de otro 'amigo' que me dice que yo siempre recuerdo que Pujol fue banquero porque le salió mal. Eso no es cierto. Yo sé de muy primera mano que el President de la Generalitat tiene un muy aceptable conocimiento del negocio de banca y que sus datos suelen estar suficientemente actualizados.

Me quedo un poco perplejo. Pero me parece que hay follón político y que sí podrían acontecer adelantos electorales generalizados. La realidad, en cualquiera de los casos, es que Pujol es llave y puerta de la situación. En fin, tendré que escribir más del Honorable President para que mi fax secreto reciba muchos mensajes, porque hay días que mis buenas fuentes no se acuerdan de mí. Y es una pena.

Las OPV de Telefónica y Adolfo Domínguez, con un 41,5% y 49,6, respectivamente, las más rentables